

Avril 2019

Douaniers en colère



Sommaire

Page 2 : Edito

Page 3 : Brèves nationales

- Prolongation du préavis de grève

Pages 4 à 7 : Brèves de la DIPA

- L'intersyndicale écrit au préfet délégué
- Le Plan Cayenne à Orly
- Quelques images du 11 avril

**Page 8 : AG de la section CGT Roissy/
Le Bourget**



Edito

Avril, un mois et demi de mouvement...

Depuis le 4 mars, les douaniers sont entrés en résistance pour la défense de notre maison commune. Nous en sommes à un mois et demi de conflit désormais et le réveil douanier a laissé place à la colère. Colère face à la Direction Générale qui joue la montre, depuis 15 jours maintenant, en ne répondant pas aux propositions, notamment indemnitaires, de l'intersyndicale nationale représentative des personnels.

Face à la surdité de nos décideurs, les agents de Paris Aéroports, d'Ile de France, de la DNRED et du SNDJ sont allés faire entendre leur mécontentement dans les locaux de la Direction Générale le 11 avril.

Les collègues restent mobilisés mais l'ambiance du conflit s'est durcie, même dans notre Direction de Paris Aéroports où nos collègues de la surveillance à Roissy sont épiés par la GTA ou questionnés par la Police sur la nature de leurs contrôles... L'intersyndicale Paris Aéroports a d'ailleurs écrit à ce sujet au préfet délégué pour la sûreté et la sécurité des plates-formes aéroportuaires de Paris CDG et du Bourget. A Orly la situation n'est pas brillante non plus avec le fameux plan Cayenne, où un simple tract provoque la colère du Directeur Régional... Comme l'a écrit Henri Salvador en 2011 : « L'humour, c'est comme le swing... ça ne se travaille pas ! Ou tu l'as, ou tu ne l'as pas » A bon entendre...

Afin de continuer à débattre avec les collègues de la Direction Paris Aéroports une nouvelle RMIS intersyndicale a été déposée pour le 16 avril à partir de 13h30 au bâtiment 3520B afin que les collègues qui n'ont pas pu participer aux RMIS précédentes puissent le faire.

Le combat continue pour la réouverture de négociations !

Brèves nationales



Montreuil, le 08 avril 2019

A l'attention de Monsieur le Directeur général

Objet : préavis de grève

Monsieur le Directeur général,

Je vous informe que nous déposons une prolongation du préavis de grève pour la période qui court jusqu'au 30 avril inclus, afin de couvrir tous les arrêts de travail des personnels.

Notre syndicat, depuis 2017, à l'occasion de chaque CTR, n'a cessé de vous alerter sur les questions salariales. A l'occasion du CTR des 17 et 25 janvier derniers, tous les syndicats vous ont alerté sur ces questions, et bien d'autres tout aussi préoccupantes pour les douaniers.

Restant sourd à ces revendications, ou préférant déclarer le CTR incompétent sur ces questions, les douaniers ont décidé de faire leur propre grand débat dans l'unité, lister leurs doléances et passer à l'action.

Un préavis intersyndical local avait été déposé à la DI des Hauts de France. Mais puisqu'il semble que l'ensemble de la communauté douanière souhaite, par tous les moyens, faire entendre ses revendications, nous déposons donc le présent préavis. Dans son communiqué du 27/02/19, l'intersyndicale s'est faite la porte-parole des douaniers et a demandé une audience chez le Ministre G.Darmanin. Nous réitérons notre demande par la présente.

La liste des revendications étant jointe à notre précédent communiqué, vous y retrouverez tous les sujets qui pourraient être abordés à l'occasion de l'ouverture d'un cycle de négociations.

Je vous prie d'accepter, Monsieur le Directeur général, mes salutations respectueuses.

Pour le SNAD CGT,

Manuela DONÀ

Brèves de la DIPA

Intimidations en surveillance, collègues épiés... l'intersyndicale Paris Aéroports écrit au préfet délégué



Monsieur MAINSARD François
Préfet délégué pour la sécurité et la sûreté
des plates-formes aéroportuaires de Paris-Charles-de-Gaulle et du Bourget
CP 10977
95733 ROISSY CDG CEDEX

Roissy, le 10 avril 2019

Monsieur le Préfet délégué,

La semaine dernière les services de la Préfecture du Nord ont reçu pour ordre d'empêcher nos collègues des Hauts de France d'exercer leurs missions pourtant régaliennes.

Au même titre que votre Administration, la Douane sert l'État et le protège. Si nos missions sont aussi diverses que variées, elles sont régulièrement amenées à seconder ou compléter les vôtres. En aucun cas l'Administration des Douanes ne saurait être une entrave à l'exercice de vos missions, pourquoi votre Administration entraverait-elle la nôtre ?

Depuis quelques jours sur la plate-forme de Roissy des équipes de police passent dans les terminaux pour se « renseigner » sur la nature des contrôles douaniers, des collègues de la GTA passent également lors de contrôles routiers douaniers pour « observer » les dispositifs de contrôle et restent derrière les collègues lors de leurs missions de contrôles à l'export. Nos collègues de la branche surveillance se sentent donc épiés dans leur travail. Cela provoque un sentiment de défiance et d'incompréhension pour les agents qui pourtant ont l'habitude de travailler en bonne harmonie avec la Police ou la GTA sur la plate-forme aéroportuaire.

En conséquence Monsieur le Préfet délégué, nous vous demandons de faire cesser ces « missions d'observation » qui sont de nature à dégrader les rapports entre la Douane, la Police et la GTA alors que les douaniers effectuent leur mission principale, à savoir, contrôler.

Les représentants syndicaux douaniers CFDT - CGT – Solidaires - UNSA et USD FO
de la plate-forme Roissy/Le Bourget

Brèves de la DIPA



Contre-arguments Plan-Cayenne

A Orly, tout le monde le sait, le nerf de la guerre : c'est le stup! Vous pouvez faire grève du zèle et ne pas fluidifier le trafic, c'est une chose. Mais pas touche au stup ! Alors la hiérarchie déploie tout un argumentaire pour pousser les agents à continuer d'alimenter l'ogre stup' ou indicateur P1.1.

Voici quelques arguments entendus ici et là et les réponses que nous pouvons faire.



Douanier donnant son contentieux stup' en offrande à l'indicateur de la DG (image d'archive)

« ***Vous pouvez arrêter toutes les matières LCF (tabac, MOD, contrefaçon...) mais pas le stup : ça tue des gens.*** »

=> Nous sommes ravis d'apprendre que le tabac ne tue pas, que le blanchiment d'argent ne sert pas à acheter des armes et que les contrefaçons ne sont pas dangereuses pour la santé et n'alimentent pas des groupes terroristes.

« ***A Orly la douane possède une réputation de sérieux et de professionnalisme. En arrêtant les contentieux stup', vous remettez en cause tout votre travail.*** »

=> Nous sommes toujours sérieux et professionnels. C'est juste la DG qui remet en cause notre travail.

« ***Arrêter les stup' à Orly, c'est une catastrophe sanitaire pour le territoire national.*** »

=> En moyenne, il passe 50 kg de cocaïne à chaque vol et nous sommes mesure d'en arrêter 2 à 5 kg... c'est sûr, c'est une catastrophe.

« ***Après de tous les acteurs institutionnels, nous perdons notre crédibilité.*** »

=> On pensait le contraire. Car à chaque contentieux stup où nous amenons un bouletteux à CUSCO ou du vrac à l'OCRTIS ou au SDPJ on se fait « allumer » ou on nous supplie de ne pas en faire plus car ils sont débordés. Idem pour les services de l'enfance du Val de Marne.

« ***Vous bloquez le Cayenne et vous faites zéro contentieux stup', c'est pas sérieux !*** »

=> Bizarre, à chaque fois qu'on fait un CRI, avec quasiment 100% de contrôles, on fait aussi zéro contentieux stup'.... et ça ne choque personne.

« ***Pour le Plan Cayenne : contrôler le vol au maximum.*** »

=> On croyait qu'il fallait fluidifier !

Les agents ne sont pas responsables de la situation. Ils sont tous professionnels et conscients de l'importance de leurs missions !

Brèves de la DIPA

Quelques images du 11 avril



Brèves de la DIPA



L'antichambre du cabinet du Directeur Général, vide mais bien gardée...



D'anciens cadres Roisséens essayant de disperser la foule...



Brèves de la DIPA

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA SECTION CGT ROISSY/LE BOURGET

LE JEUDI 23 MAI 2019
A PARTIR DE 9H30

L'assemblée générale est un moment annuel d'échange
entre collègues, syndiqués ou non.
Notre secrétaire générale sera également présente lors
de cette assemblée générale.

Venez nombreux !

